

Inaugurada Galería Poética Regional

El imponente Teatro de la Ópera de Maracay (TOM) se vistió de gala para la inauguración de la Galería Poética Regional "La Esencia de la Aragüeña", un viaje en colores", un evento significativo de Misión Cultura Aragua que rinde homenaje al legado del polifacético Aquiles Nazoa, al cumplirse 105 años de su nacimiento. **7 FOTO | CIUDAD MCY**



Ciudad MCY

Ciudad MCY Digital

Ciudad MCY

Comuneros y Poder Popular de Zuata respaldan a candidata Joana Sánchez



Joana Sánchez, candidata a la Gobernación del estado Aragua, ha demostrado poner en práctica el lema de campaña "Gente que Resuelve", pues, en su recorrido por cada rincón de la entidad, ha sostenido una comunicación directa con el pueblo aragüeño para conocer las inquietudes y plantear soluciones determinadas.

En esta oportunidad, desde el municipio José Félix Ribas, en la comunidad Zuata, la joven lideresa llevó a cabo una asamblea con los comuneros de la localidad, acompañada de Rander Peña, enlace nacional

del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV); Jorge Arreaza, candidato a diputado a la Asamblea Nacional y vicepresidente de Consejos Comunales y Comunas del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV); y Diva Yllyaly Guzmán, vicepresidenta sectorial de Mujeres.

En el encuentro con las autoridades, los miembros de las comunas explicaron los desafíos que enfrentan y presentaron propuestas para fortalecer las políticas públicas en función de vivienda, salud, educación y otros servicios, para garantizarles a los habitantes una mejor calidad de vida. **3 FOTO | CORTESÍA**

Venezuela suspende vuelos desde Colombia hasta nuevo aviso

El vicepresidente sectorial de Política, Seguridad Ciudadana y Paz, Diosdado Cabello, anunció que Venezuela mantendrá suspendidos los vuelos desde Colombia hasta nuevo aviso. Durante la rueda de prensa de este lunes indicó que esta medida se toma luego de que se descubriera que, desde la frontera con el vecino país o a través de vuelos regulares, se estaba intentando introducir mercenarios al territorio venezolano.

El también ministro de Relaciones Interiores, Justicia y Paz, detalló: "hemos dado las instrucciones que se suspendan de manera inmediata todos los vuelos que vengan desde Colombia a Venezuela, porque la información que tenemos se trata de personas que vienen con objetivos claros y van a entrar como turistas al país". **6 FOTO | CORTESÍA**





PARA IMPULSAR EL DERECHO A VIVIENDAS DIGNA

Movimientos Sociales de Vivienda y Hábitat apoyan candidatura de Joana Sánchez

► Durante el encuentro, las AVV y CTU impulsaron propuestas para la regularización y el Buen Vivir en Aragua

JOELVÍS JESÚS ABREU
(PASANTE) | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

En un encuentro significativo, celebrado en la sede regional del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), la Comisión del Comando de Campaña de la candidata a la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez, se reunió con voceros de los diversos Movimientos de Hábitat y Vivienda de la entidad, entre los cuales destacan las Asambleas Viviendo Venezolano (AVV) y el Comité de Tierras Urbanas (CTU).

La comisión escuchó atentamente las propuestas y el apoyo expresado por los movimientos provenientes de los 18 municipios de la región.

Los mismos presentaron propuestas concretas para ser elevadas a la candidata al Ejecutivo regional, con el objetivo de transformar los



movimientos de vivienda en entidades con carácter jurídico.

Entre las propuestas destacadas se encuentran: la regularización a nivel jurídico de las AVV y CTU, que ya poseen terrenos designados a través del Ministerio del Hábitat y Vivienda, y la Conformación de un Registro Único de Vivienda del estado Aragua, unificando los diferentes movimientos.

Maria Yudith Ocanto Al-

bornoz, vocera del AVV del municipio Sucre, expresó: "los Viviendo Venezolano le vamos a presentar a la candidata Joana Sánchez una propuesta muy viable de lo que ha hecho en Turmero como alcaldesa del municipio Mariño, y que se replicaría en el estado de Aragua como Gobernadora".

Gloria Mejía, vocera de la AVV "Tierra de Mujeres y Hombres Libres", añadió: "aquí estamos apoyando a la candidata Joana Sánchez, la mujer que necesita Aragua, la mujer que tiene fuerza para construir las viviendas en Aragua".

Los voceros de los movimientos manifestaron su confianza en que Joana Sánchez, con su liderazgo y compromiso, impulsará estas propuestas para garantizar el derecho a una vivienda digna y el buen vivir para las familias aragüeñas.



DE CARA A LOS COMICIOS

Candidata Joana Sánchez sostuvo encuentro con comuneros y Poder Popular en Zuata

► En la extensa jornada, los habitantes explicaron los desafíos que enfrentan y presentaron propuestas para fortalecer las políticas públicas para el bienestar de la comunidad

IRENE RODRÍGUEZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

Joana Sánchez, candidata a la Gobernación del estado Aragua, ha demostrado poner en práctica el lema de campaña "Gente que Resuelve", pues, en su recorrido por cada rincón de la entidad, ha sostenido una comunicación directa con el pueblo aragüeño para conocer las inquietudes y plantear soluciones determinadas.

En esta oportunidad, desde el municipio José Félix Ribas, en la comunidad Zuata, la joven lideresa, acompañada de Rander Peña, enlace nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV); Jorge Arreaza, candidato a diputado a la Asamblea Nacional y vicepresidente de Consejos Comunales y Comunas del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV); y Diva Ylayaly Guzmán, vicepresidenta sectorial de Mujeres, llevó a cabo una asamblea con los comuneros de la localidad.

En el encuentro con las autoridades, los miembros de las comunas explicaron los desafíos que enfrentan y presentaron propuestas para fortalecer las políticas públicas en función de vivienda, salud, educación y otros servicios, para garantizarles a los habitantes una mejor calidad de vida.

A su vez, los simpatizantes conocieron la importancia del sufragio, el compromiso de cuidar los votos y la necesidad de asegurar la gobernabilidad a través del respaldo en las elecciones.

Los revolucionarios manifestaron el apoyo contundente a la candidata del Gran Polo Patriótico "Simón Bolívar" (GPPSB), y se comprometieron a movilizar al pueblo en los comicios electorales del próximo 25 de mayo para garantizar la victoria de Sánchez.

UN MISMO COMPROMISO

En su recorrido por Ribas, la candidata de la Patria visitó la Sala de Autogobierno Popular Comunal "Zuata Corazón de Chávez", donde efectuó una comunicación directa con los comuneros, em-



prendedores y el Poder Popular.

En la actividad, Sánchez propuso poner manos a la obra la agenda concreta de acción para organizar y gestionar los recursos, en aras de ejecutar lo antes posible los proyectos ganadores de la 2da Consulta Popular Nacional.

Al mismo tiempo, la aspirante a la jefatura del Ejecutivo regional señaló que brindará su ayuda para potencializar los programas implementados por la Alcaldía y el Poder Popular.

PUEBLO ORGANIZADO

La presencia de Joana Sánchez en Zuata fue para los ciudadanos "una visita de alegría", debido a que conocieron a la lideresa que propone soluciones efectivas y determinadas para el bienestar de los niños, jóvenes y adultos.

En este sentido, William Roche, secretario de la Comuna "Zuata Corazón de Chávez", resaltó el entusiasmo de la comunidad y el compromiso de la candidata con el Poder Popular.

"Acá nos encontramos con la futura gobernadora de Aragua y conversamos sobre las mejoras que necesita la comunidad, los proyectos para rehabilitar y embellecer las infraestructuras educativas y de sa-

lud. También abordamos la importancia de potencializar una cuadrilla de mantenimiento comunitario para cuidar las áreas verdes; sin duda, todos estamos contentos con ella aquí porque se comprometió con nosotros y nosotros con ella de garantizar su victoria el 25 de mayo", expresó Roche.

Por su parte, Musa Ahmad Abohilo, jefe de las Unidades de Batalla Hugo Chávez (UBCh), aseguró que su comunidad está unida y lista para participar en las próximas elecciones.

"En esta reunión con Joana Sánchez ella nos escuchó y no queda duda de que es una joven echada para adelante que da respuestas rápidas y que resuelve. Toda la comunidad de Zuata va ejercer su voto y vamos a respaldar su candidatura porque toda Aragua quiere a Sánchez como Gobernadora".

En esta extensa jornada quedó evidenciado que los ribenses reafirmaron su apoyo contundente a la joven revolucionaria que propone llevar las riendas del estado de la mano con el Plan de la Aragüeñidad, enfocado en las 7T, que no solo atenderá el pueblo y los servicios públicos, sino que también exaltará las bondades de la entidad.

DESPLIEGUE JUDICIAL

Tribunales Móviles del TSJ
llevaron justicia a la Colonia Tovar

El TSJ, a través de su programa Tribunales Móviles Comunales, brindó atención jurídica gratuita a los Tovareños



JOELVIS JESUS ABREU
(PASANTE) | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

En una nueva jornada de acercamiento al pueblo, el Programa "Tribunales Móviles Comunales del Tribunal Supremo de Justicia" del TSJ se trasladó hasta la Colonia Tovar, demostrando una vez más el compromiso de la Revolución Judicial de llevar la justicia a todos los rincones del estado Aragua.

La iniciativa permitió que jueces agrarios, civiles y de protección de niños, niñas y adolescentes se hicieran presentes para ofrecer atención y respuestas efectivas, gratuitas y expeditas a las problemáticas planteadas por los ciudadanos tovareños.

Este despliegue forma parte del programa social y humano más importante en la historia del Poder Judicial venezolano, a través del cual el TSJ logra facilitar el acceso a la justicia a las poblaciones más distantes y con mayores necesidades.

En Aragua, estas acciones continúan avanzando bajo el liderazgo de la Magistrada Carysilia Rodríguez, presidenta del TSJ, y la



orientación de los Magistrados y Magistradas del Máximo Tribunal de la República.

El equipo de los Tribunales Móviles de Aragua, coordinado por el Juez Rector Carlos Gámez, consolida día a día el servicio social y humano del sistema de justicia, caracterizado por la gratuidad, transparencia, eficiencia, efectividad y el acceso real a la justicia.

Tal como lo expresan en su cuenta oficial de Instagram @re-caragua.tsj, la participación de los habitantes del municipio fue masiva, quienes expresaron su alegría por la resolución de diversos problemas de carácter jurídico y manifestaron su conformidad con la atención recibida por parte de las autoridades judiciales.

FORTALECIMIENTO DE DERECHOS BÁSICOS

Más de 37 mil personas han sido atendidas por Cmdnna Girardot

Con este balance, el municipio reafirma que la protección de pequeños y adolescentes es un pilar fundamental en la construcción de un futuro más justo y seguro para las nuevas generaciones

CIUDAD MCY | ALCALDÍA DE GIRARDOT
FOTOS | CORTESÍA

El Consejo Municipal de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes (Cmdnna), adscrito a la Alcaldía de Girardot, reafirma su compromiso atendiendo a 37 mil 532 usuarios entre enero y abril de 2025, consolidando su labor en la protección integral de menores en el municipio.

PROTECCIÓN EN ESPACIOS PÚBLICOS Y RECREATIVOS

En materia de verificación y certificación de eventos públicos, promociones y planes vacacionales, la organización supervisó 30 mil 506 eventos.

Además, se ejecutaron 26 registros de proyectos de atención, fundaciones y programas, garantizando salud integral en su operatividad.

ATENCIÓN A DENUNCIAS Y VULNERABILIDAD DE DERECHOS

El organismo recibió 176 denuncias por vulneración de derechos. Para proteger a las víctimas, se aplicaron 55 medidas de protección inmediata.

Paralelamente, se realizaron 127 abordajes en entornos de riesgo, identificando factores como deserción escolar, trabajo infantil y exposición a entornos violentos.

ATENCIÓN Y ORIENTACIÓN INTEGRAL

El equipo multidisciplinario del Cmdnna brindó mil 907 orientaciones a familias, docentes y adolescentes, abordando temas como convivencia escolar, manejo de redes sociales y prevención de adicciones.

Asimismo, se llevaron a cabo mil 263 asesoramientos a colectivos sobre temas que afectan la se-



guridad e integridades de niños, niñas y adolescentes; así como 416 casos que fueron activamente orientados con la finalidad de salvaguardar a cada pequeño y pequeña involucrados en entornos no habitables.

En suma, se hicieron 89 acompañamientos en caso de vulneración y riesgo durante emergencias. Además, se realizaron 120 evaluaciones psicológicas para diagnosticar trastornos emocionales y emitir informes técnicos que respaldan decisiones judiciales o escolares.

FORTALECIMIENTO DE DERECHOS BÁSICOS

Se emitieron mil 458 permisos nacionales y 18 internacionales, previniendo el traslado ilícito de menores. También se registraron 14 adolescentes trabajadores, garantizando sus derechos laborales y acceso a educación.

Por otro lado, el Cmdnna gestionó 43 casos de representación escolar, conectados activamente con el bienestar de cada pequeño y pequeña del municipio.

INTERVENCIONES EN EL TERRITORIO

Se ejecutaron 30 visitas domiciliarias para evaluar condiciones de vida y dictar medidas necesarias. Además, se dio seguimiento a 190 casos de riesgo, como menores en situación de calle.

Las acciones preventivas fueron 949, centradas en campañas educativas en escuelas y sectores populares, promoviendo la denuncia temprana y la crianza responsable.

GESTIÓN ADMINISTRATIVA LEGAL

El área jurídica resolvió 50 casos de procedimientos de manutención, 40 por responsabilidad de crianza y 55 mediaciones por convivencia familiar, logrando acuerdos que priorizan el correcto crecimiento del niño.

En Girardot, los derechos de los niños, niñas y adolescentes son una prioridad. Con este balance, el municipio reafirma que la protección de pequeños, pequeñas y adolescentes es un pilar fundamental, construyendo un futuro más justo y seguro para las nuevas generaciones.



COMPROMISO CON LA REVOLUCIÓN

Abogados y jueces de paz unen fuerzas en respaldo a Joana Sánchez

Con el encuentro, buscan fortalecer y catapultar el poder legal e institucional que regula la participación ciudadana y del gremio de abogados que hacen vida en la entidad

CIUDAD MCY | PRENSA PSUV ARAGUA FOTOS | CORTESÍA

Los abogados bolivarianos, jueces y juezas de paz del estado Aragua, en presencia del candidato a la Asamblea Nacional por el circuito electoral número 2 de la entidad, Manuel Hernández, expresaron su respaldo a la candidata a la Gobernación por el Gran Polo Patriótico "Simón Bolívar", Joana Sánchez.

Durante el encuentro, el juez rector del estado Aragua, doctor Carlos Gámez, subrayó el compromiso con la Revolución y el apoyo a Sánchez: "hemos asumido un compromiso con la Revolución y con nuestra candidata de la Patria, Joana Sánchez, futura gobernadora del estado Aragua".

Asimismo, el magistrado expresó su confianza en el respaldo popular: "Estamos seguros de que, el venidero 25 de mayo, el



pueblo aragüeño saldrá masivamente a votar por la candidata de las fuerzas revolucionarias". De igual forma, destacó la importancia del trabajo en conjunto entre los abogados y el Poder Popular.

"Junto a nuestros jueces y juezas de paz, y abogados, trabajamos en las propuestas que cada uno de ellos trajeron para fortalecer la institucionalidad del colegio y gremio de abogados, así como la justicia de paz comunal, como la opción de verdadera justicia que llega al pueblo, que llega a la comunidad y a la gente de a pie del estado", afirmó Gámez.

De la misma forma, destacó el papel crucial de los jueces de paz para los nuevos tiempos de gobernanza. "Los jueces y juezas de paz son hoy la vanguardia de la justicia en Venezuela y son la vanguardia de la



justicia en nuestra región. Estamos seguros de que, con el apoyo de la futura gobernadora, Joana Sánchez, vamos a fortalecer y a catapultar este poder legal e institucional que regula la participación ciudadana y del gremio de abogados que hacen vida en la entidad", explicó el juez rector de la entidad aragüeña.

Por su parte, Ángel León, síndico procurador del municipio Santiago Mariño, informó sobre el respaldo unánime a la candidatura de Joana Sánchez, destacando que en el encuentro participaron más de 200 abogados.

"Este conjunto de abogados que hacen vida dentro del territorio aragüeño están dispuestos a fortalecer lazos institucionales y a trabajar de la mano con la gestión de la próxima gobernadora de Aragua", aseveró.



RUMBO AL 25-M

Candidata Joana Sánchez sostuvo encuentro de "Formación del Testigo Electoral"

En la actividad, los participantes conocieron la importancia del sufragio, el compromiso de cuidar los votos y la necesidad de asegurar la gobernabilidad a través del respaldo en las elecciones

IRENE RODRÍGUEZ | CIUDAD MCY FOTOS | CORTESÍA

Con la vista puesta en alcanzar la victoria en los comicios del próximo 25 de mayo, se realizó un "Encuentro de Formación del Testigo Electoral", con la participación presencial de los votantes del circuito 3 y virtual (Zoom), con los demás municipios.

Esta acción tuvo como objetivo respaldar el voto de Joana Sánchez, candidata a la Gobernación del estado Aragua y demás candidatos del Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Cleba) y Asamblea Nacional (AN).

La jornada de trabajo se llevó a cabo en el municipio José Félix Ribas, específicamente en las instalaciones del Liceo Nacional "José Félix Ribas", donde estuvo presente la aspirante a la jefatura del Ejecutivo regional, acompañada de Rander Peña, enlace nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, entre otras autoridades.

En esta actividad, los testigos del circuito 3 de los municipios José Rafael Revenga, Tovar, José Félix Ribas, entre otros, conocieron la importancia del sufragio, el compromiso de cuidar los votos y la necesidad de asegurar la gobernabilidad a través del respaldo en las elecciones.

La abanderada por el Gran Polo Patriótico "Simón Bolívar" (GPPSB), informó que todo está al 100% para alcanzar el triunfo.

"Estamos conectados con los 18 municipios en la revisión de lo que significa nuestra herramienta, con una organización que no solamente es de maquinaria, sino que cumple con cada uno de los procesos que se va a desarrollar, hoy estamos con más de



mil 469 mesas electorales, es decir, más de 4 mil testigos que tendremos en este próximo proceso electoral, todo está al 100%, eso quiere decir que aseguraremos el próximo 25 de mayo una victoria extraordinaria", aseveró Sánchez.

Asimismo, señaló que la campaña desarrollada se ha caracterizado por establecer un contacto directo con el pueblo aragüeño.

"Tenemos al pueblo, tenemos a la gente de nuestro lado, las vibras que se sienten en cada uno de los casas por casa, en cada uno de los espacios que estamos visitando, revisando nuestra maquinaria. Sin duda ha sido una campaña de cercanía, de contacto con nuestra gente, con un plan de gobierno específico y con líneas estratégicas generales y, el día de hoy, lo que comprende nuestra herramienta electoral, llámense testigo, es extraordinaria", expresó la candidata de la Patria.

De igual manera, afirmó que se desarrollará un solo Plan en toda la entidad.

"Aragua tendrá un solo plan de ejecución, esto va a permitir que la política pública nacional, regional y municipal pueda ser ejecutada sin ningún tipo de problema, para nosotros acercarnos más para la complacencia de los ciudadanos en sus servicios públicos", aseveró la aspirante a la jefatura del Ejecutivo regional.

Finalmente, Sánchez aseguró que este 25 de mayo el pueblo aragüeño se dirigirá a los centros electorales para ejercer su derecho al voto, en aras de garantizar la victoria rotunda de la joven candidata de la Patria a la Gobernación del estado Bolivariano de Aragua.





BALANCE COMICIAL

CNE: "100% del material electoral listo para el domingo 25M"

► Durante la auditoría, se realizó una simulación del proceso electoral, donde fue evaluada la votación, el escrutinio, la transmisión de resultados y la verificación ciudadana

CIUDAD MCY | AVN

El Consejo Nacional Electoral (CNE) llevó a cabo este domingo la auditoría del predespacho de las máquinas de votación que serán utilizadas en las elecciones del 25 de mayo, alcanzando un 60% de ejecución en esta fase de verificación, dentro del proceso en el que se elegirán 569 cargos públicos. A su vez, el material electoral y maquinaria ya están 100% listos.

La jornada contó con la presencia de los rectores principales del CNE Carlos Quintero, Rosalba Gil y Aimé Nogal, junto a técnicos y especialistas de las organizaciones políticas participantes en los comicios. Esta inspección permite a los representantes verificar la seguridad y confiabilidad del sistema electoral venezolano.

Se habilitaron 40 estaciones con operadores encargados de supervisar el funcionamiento del sistema. "Las impresiones que tenemos de los técnicos y las organizaciones con fines políticos es que sin duda

esta es una auditoría que les permite a ellos verificar lo que hemos denominado la cadena de confianza", señaló Quintero.

Durante la evaluación, se realizó una simulación del proceso electoral, analizando la votación, el escrutinio, la transmisión de resultados y la verificación ciudadana. Además, se confirmó que la clave criptográfica introducida en auditorías previas coincidía con la registrada en las máquinas de votación.

El Poder Electoral informó que se ha avanzado 85% del cronograma electoral. Asimismo, el despliegue del material electoral y las máquinas de votación ya ha sido completado en su totalidad. Para estos comicios, se han habilitado más de 15 mil 036 centros electorales y más de 27 mil mesas de votación en todo el país.

Esta evaluación corresponde a la novena dentro del conjunto de 14 auditorías previstas en el cronograma electoral, donde se revisa el registro electoral, configuración de máquinas, software de totalización y telecomunicaciones.

ATAQUES CON EXPLOSIVOS

Capturados terroristas que pretendían sabotear elecciones del 25-M

► Los vuelos de Colombia están suspendidos hasta nuevo aviso, tras el descubrimiento de un nuevo plan desestabilizador de la oposición extrema venezolana, con el propósito de llenar de violencia al país

CIUDAD MCY | VTV | RM | AVN
FOTOS | CORTESIA

El vicepresidente sectorial de Política, Seguridad Ciudadana y Paz, Diosdado Cabello, en rueda de prensa, informó que fueron capturados un grupo de venezolanos y extranjeros con explosivos, quienes pretendían atacar embajadas acreditadas en el país, personalidades públicas, centros de salud y atacar los servicios públicos, para sabotear las elecciones de las Gobernaciones y consejos legislativos del próximo 25 de mayo.

"Han tratado de cometer acciones en contra de los venezolanos, sin distingo de condición política, para sabotear las elecciones del domingo 25 de mayo, alertamos a la población sobre la respuesta que recibirán por parte de las autoridades en Venezuela, una respuesta contundente. Estos ataques estarían dirigidos a estos cuatro frentes del país", destacó Cabello.

Develó Cabello que entre las personas retenidas se encuentra el narcotraficante albanés, Enid Kasimi, quien posee nacionalidad co



lombiana y llevaba un porte de armas emitido por el gobierno de Bogotá. "Este señor fue capturado por la vía de la fuerza por nuestros funcionarios, tenía reserva y pago en un hotel de aquí de Caracas, hecho desde los Estados Unidos", informó el alto funcionario nacional.

Varios sujetos arrestados entraron al territorio venezolano por vía terrestre, desde la frontera con Colombia; mientras otros ingresaron a Venezuela a través de vuelos que salieron desde el país neogranadino; por ende, Cabello anunció la solicitud inmediata para que se suspendan todos los vuelos desde la nación vecina.

PROHIBICIÓN DE VUELOS

Los vuelos de Colombia hacia Venezuela están suspendidos hasta nuevo aviso oficial tras el descubrimiento de un nuevo plan terrorista de la extrema oposición venezolana, que tiene el propósito de llenar de violencia al país.

El también ministro de Relaciones Interiores, Justicia y Paz detalló: "hemos dado las instrucciones que se suspendan de manera inmediata todos los vuelos que vengan desde Colombia a Venezuela, porque la información que tenemos se trata de personas que vienen con objetivos claros y van a entrar como turistas al país".

Amplió que la decisión del Gobierno nacional se efectuó luego de que los funcionarios de los organismos de seguridad descubrieran que, desde la frontera con el vecino país o a través de vuelos regulares, pretendían ingresar mercenarios al país.

Cabe recordar que, el pasado viernes, Cabello habría advertido en su programa "Sin Truco ni Maña", que estaban en investigación, ya que tenían información sobre planes de la extrema derecha para sabotear las elecciones y lo harían por medio de la colocación de explosivos en puntos estratégicos del país.

POR RETIRO DE EEUU DEL ORGANISMO

OMS suprimirá departamentos y cargos de su directiva

► Una de las primeras decisiones del presidente Donald Trump, al inicio de su segundo mandato, fue apartar a su país del organismo dedicado a la salud mundial, lo que ocasionó severos problemas financieros

CIUDAD MCY | AVN

La Organización Mundial de la Salud (OMS) reducirá a la mitad sus departamentos, así como los miembros de su equi-

po directivo, con el fin de eliminar gastos y poder sobrevivir al recorte del financiamiento del Gobierno de Estados Unidos.

Al iniciar su segundo mandato, una de las primeras de-

cisiones del presidente Donald Trump fue retirar a su país de la OMS, lo que dejó a la organización con problemas financieros.

Ante esta medida, la institución internacional reformuló su próximo presupuesto biénal (2026-2027), que disminuyó a cuatro mil 200 millones de dólares, frente a los cinco

mil 300 millones previstos inicialmente, señalan medios internacionales.

Además, esto coincide con los recortes paralelos de la ayuda internacional de EEUU, que afectan el acceso a la salud en 70 países que "justamente ahora necesitan una OMS fuerte", dijo su director general, Tedros Adhanom Ghebre-

yesus, durante la primera jornada de la asamblea anual de la organización.

Igualmente, confirmó que no quedaba otra alternativa que reducir personal y comprimir las prioridades porque "la organización no puede hacer todo lo que los Estados miembros le piden con los recursos de los que dispone".

A TRAVÉS DE MISIÓN CULTURA ARAGUA

Inaugurada Galería "La Esencia de la Aragüeñidad, un viaje en colores"

► La Galería Poética Regional fue inaugurada en conmemoración del natalicio del insigne escritor venezolano Aquiles Nazoa exaltando la identidad aragüeña

JOELVIS JESÚS ABREU (PASANTE)
CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

El imponente Teatro de la Ópera de Maracay (TOM) se vistió de gala para la inauguración de la Galería Poética Regional "La Esencia de la Aragüeñidad, un viaje en colores", un evento significativo de Misión Cultura Aragua que rinde homenaje al legado del polifacético Aquiles Nazoa, al cumplirse 105 años de su nacimiento.

La ceremonia inaugural estuvo presidida por Yennifer Sabaleta, artista plástico y coordinadora de la galería, junto a autoridades del Ministerio de Cultura, destacando la presencia de Mary Pemjean, viceministra de las Artes, la Imagen y el Espacio.

La galería presenta un total de 51 obras de arte, de las cuales 32 fueron creadas por los niños y 19 por los maestros, evidenciando el fruto del trabajo de formación que vinculó la pintura con la literatura del poeta Aquiles Nazoa.

El encuentro congregó a más de 20 niños y sus representantes, provenientes de 11 municipios aragüeños: Girardot, Santiago Mariño, Sucre, Bolívar, Tovar, Mario Briceño Irragory, Francisco Linares Alcántara, José Félix Ribas, Ocumare de la Costa de Oro y Santos Michelena, junto a los maestros de artes plásticas de sus res-



pectivas localidades.

Estos profesores, cultivadores de diversas técnicas pictóricas, se convirtieron en los padrinos artísticos de los jóvenes talentos en esta enriquecedora experiencia.

La viceministra Mary Pemjean destacó la importancia de impulsar la formación artística desde temprana edad y el compromiso del

Gobierno nacional en apoyar estas iniciativas culturales.

"Qué



bonito ver este trabajo, que bueno que la cultura va llegando a cada rincón del país y vamos trabajando de la mano con nues-

tos más pequeños para esa formación tan necesaria", expresó.

En un gesto de apoyo al talento emergente, Pemjean entregó

a cada niño un certificado de participación y un kit de pinturas donado por la empresa Oro Color. Asimismo, se otorgaron reconocimientos a los profesores del Ministerio de Cultura por su dedicación en el acompañamiento de los jóvenes artistas.

Silvia Gómez, directora nacional de Operaciones de la Misión Cultura, resaltó el carácter transformador del arte en la niñez y la celebración de la vida y obra de Aquiles Nazoa en este espacio mágico donde se visibilizan las creaciones de los "poderes creadores del pueblo".

Isabela Arévalo, una joven artista del municipio Santiago Mariño, compartió su emoción por la oportunidad de exponer su obra inspirada en Alí Primera y el Araguane, destacando cómo estas iniciativas fomentan la imaginación y las diversas formas de expresión artística en los niños.

La Galería Poética Regional estará abierta al público en las instalaciones del Teatro de la Ópera de Maracay durante ocho días, hasta el sábado 24 de mayo, ofreciendo una ventana al talento artístico aragüeño.

Cabe destacar que, se anunció una segunda edición que incluirá los siete municipios restantes del estado Aragua, con el objetivo de extender esta experiencia a todo el territorio y seguir promoviendo la formación artística en colaboración con el Ministerio de Educación.



Eventos y Festejos Arcal
Bodas / Quince años / Eventos Corporativos

* Salones de eventos * Agencia de Festejos * Show/Sonido * Alquiler de mobiliario * Decoración

028-424-304-10-75

@eventosarcal



COSTA DE ORO 2025

Club Élite de Aragua se coronó en V Copa Sprint Aguas Abiertas

El evento reunió a más de 150 atletas provenientes de 20 clubes de los estados Miranda, Guárico y Aragua

CIUDAD MCY | PRENSA CPPLD
FOTOS | CORTESÍA

El Club Élite de Aragua se alzó con el título en la V Copa Sprint Aguas Abiertas Costa de Oro 2025, celebrada en la Bahía de Cata. El club aragüeño dominó en las diferentes categorías para erigirse como monarca en la división de Federados y en los No Federados.

El evento reunió a más de 150 atletas provenientes de 20 clubes de los estados Miranda, Guárico y Aragua, quienes se congregaron en la pintoresca Bahía de Cata para competir en las pruebas de 1k, 2k y 3k.

Los integrantes del Club Élite demostraron un desempeño sobresaliente, completando satisfactoriamente cada una de las pruebas y destacándose por su preparación y esfuerzo.

Abelardo Ojeda, presidente



tó a todos los deportistas por su dedicación, al tiempo que reconoció que el éxito alcanzado fue el resultado de meses de ardua preparación, agradeciendo a los entrenadores Jesús Arnal y Ciro Salazar por su entrega en la formación del equipo.

Ojeda también extendió su agradecimiento al comité organizador del evento, Venezuela sin Límites, por su impecable labor en la promoción de la natación, específicamente en la disciplina de aguas abiertas.

Abelardo Ojeda, para cerrar, resaltó que para poder



seguir consolidando al estado Aragua como principal exponente de la natación a nivel nacional, "hay que votar por Joana Sánchez para la Gobernación de Aragua y así poder garantizar el desarrollo de los deportes acuáticos en la entidad".



del Club Élite y director de la Asociación de Deportes Acuáticos del estado Aragua, felici-

